

## *Nuestra producción -salvo el sector agropecuario- no es competitiva en el mundo*

*El economista Maximiliano Montenegro dio una conferencia en General Madariaga sobre los temas que preocupan al país y al sector en particular*

El periodista presentó una serie de ideas para tratar de clarificar cuál es la lógica que atraviesa el país desde el año 2012 a hoy y cuáles son los dilemas que enfrenta el gobierno hoy en día.

“La Argentina tiene hoy un bache de dólares y un déficit fiscal muy grande” Ilustrado por un gráfico publicado por el Financial Times “es lo que miran los inversores internacionales -dijo- esas dos dificultades han sido tapadas por dólares extranjeros que le prestan a la Argentina y que están financiando su economía”. “Ninguna moneda en Latinoamérica se ha derrumbado como el peso argentino, salvando Venezuela que está fuera de todo parámetro; en 2003 un dólar valía \$3 y hoy vale \$25. De todas maneras el dólar está barato con respecto a la inflación porque el dólar se multiplicó por 8 pero la inflación se multiplicó por 14 porque fue del 1400%”.

“El déficit fiscal también se incrementó porque el Estado tiene que aumentar los impuestos para afrontar los gastos. El kirchnerismo financiaba esto imprimiendo billetes desde el Banco Central, que le pasaba los pesos al Tesoro y éste pagaba los sueldos y la obra pública. Ahora ese déficit fiscal se cubre con deuda pública, o sea con bonos que emite el Estado en el exterior, ese es el financiamiento en la era Macri”.

“Nuestra producción -salvo en el sector agropecuario -no es competitiva en el mundo. La tendencia es que el dólar corre atrás de la inflación. El déficit fiscal enorme de la Argentina -que son tres puntos del PBI- que hay que pagarlo en pesos (salarios, obra pública...) hoy se resuelve con la emisión de deuda. Entonces entran los dólares al Banco Central y éste emite pesos al Tesoro y con esos pesos se pagan los gastos del Estado porque el Estado gasta más de lo que recauda. Por eso es tan difícil conseguir financiamiento y para el gobierno es tan importante, porque es la forma que ha encontrado para sobrevivir con estos desequilibrios”. Terminada la disertación de Montenegro se abrió un momento para preguntas del público que se interesó por sus consideraciones de la realidad económica del país y cómo afecta especialmente al sector agropecuario. 



# COOPERATIVA AGRICOLA GANADERA DE RAUCH Ltda.

BOLETÍN INFORMATIVO N° 18  
PUBLICACIÓN DE DISTRIBUCIÓN GRATUITA  
PROPIEDAD DE LA COOPERATIVA  
AGRÍCOLA GANADERA DE RAUCH LTDA.  
JUNIO DE 2018

## *La Cooperativa inauguró una nueva sucursal en General Madariaga*

*Con la disertación del  
reconocido periodista  
económico Maximiliano  
Montenegro, quedó  
inaugurada una nueva  
sucursal en la localidad de  
General Madariaga*



## Administración

Cooperativa Agrícola Ganadera de Rauch Ltda.

Boletín informativo - Marzo de 2018

Registro DNDA en trámite

Director responsable: **Dr. Arturo Romero**

Producción periodística: **María Valeria Palazzo** | Dirección y redacción: Aveyra e Irigoyen

Rauch - Buenos Aires

### CASA CENTRAL

Avda. Yrigoyen y Aveyra - (7203) Rauch  
Tel. (02297) 442251 / 442716 / 440507

· GERENTE GENERAL: **Francisco Balestrini**  
e-mail: [gerencia@cagrauch.com.ar](mailto:gerencia@cagrauch.com.ar)

· GERENTE DE SECCIÓN ADMINISTRACIÓN,  
FINANZAS Y RECURSOS HUMANOS: **Ignacio Elías**  
e-mail: [eliasignacio@cagrauch.com.ar](mailto:eliasignacio@cagrauch.com.ar)

· GERENTE DE SECCIÓN DE COMERCIALIZACIÓN  
DE CEREALES Y LOGÍSTICA: **Gustavo Gascue**  
e-mail: [gascuegustavo@cagrauch.com.ar](mailto:gascuegustavo@cagrauch.com.ar)

· GERENTE DE SECCIÓN AGRONOMÍA:  
**Gustavo Vazquez**  
e-mail: [cagravazquez@gmail.com](mailto:cagravazquez@gmail.com)

· GERENTE DE SECCIÓN ALIMENTOS  
BALANCEADOS, DERIVADOS Y  
SUB PRODUCTOS - NUTRA: **Hernán Correa**  
e-mail: [correahernan@cagrauch.com.ar](mailto:correahernan@cagrauch.com.ar)

· PLANTA DE ACOPIO: **Favio Tripodoro**

Tel. (02297) 44 2849  
Tel. (0249) 154 53 0294

· ALIMENTOS BALANCEADOS NUTRA  
S.I.P.L.A Ruta 30 (7203) Rauch

**Hernán Correa** - Cel. (0249) 154 50 6775  
**Gastón Belío** - Cel. (0249) 154 482465  
e-mail: [nutra@cagrauch.com.ar](mailto:nutra@cagrauch.com.ar)

· SEGUROS LA SEGUNDA  
· MEDICINA PREPAGA ACA SALUD  
· TELEFONÍA CORPORATIVO CLARO  
Castelli 57 (7203) Rauch

Tel. (02297) 442699  
Cel. (0249) 154 480403  
e-mail: [cagrauch@lasegunda.com.ar](mailto:cagrauch@lasegunda.com.ar)

Cel. (0249) 154 666299  
e-mail: [corporativo.claro.cag.rauch@gmail.com](mailto:corporativo.claro.cag.rauch@gmail.com)

### SUCURSAL LAS FLORES

Avda. Alcides Segí N° 841 – (7200) Las Flores

**Dino Risso**  
Tel: (02244) 450634 / 451044  
Cel: (02244) 15 422536  
e-mail: [drisso@cagrauch.com.ar](mailto:drisso@cagrauch.com.ar)

### SUCURSAL AZUL

· PLANTA DE ACOPIO  
Malvinas 988 (7300) Azul

**José Chiclana**  
Tel. (0281) 42 2826 / 42 7625  
Cel. (0249) 154 32 1227  
e-mail: [chiclanajose@cagrauch.com.ar](mailto:chiclanajose@cagrauch.com.ar)

· SEGUROS LA SEGUNDA  
· MEDICINA PREPAGA ACA SALUD  
H.Yrigoyen 739 (7300) Azul

Tel. (02281) 44 9942  
e-mail: [seguroscooprauch@lasegunda.com.ar](mailto:seguroscooprauch@lasegunda.com.ar)

**SUCURSAL CACHARI (Partido de Azul)**  
9 de julio s/n - (7214) Cachari

**Emilio Ardiles**  
Tel. (02281) 48 1300  
Cel. (02281) 15 315112  
e-mail: [plantacachari@gmail.com](mailto:plantacachari@gmail.com)

**SUCURSAL LAS ARMAS (Partido de Maipú)**  
Ruta 2 y Ruta 74 (7172) Las Armas

**Franco Del Fabro**  
Tel. (02268) 49 3378  
Cel. (02268) 15 54 1771  
e-mail: [delfabro@gmail.com](mailto:delfabro@gmail.com)

### SUCURSAL GRAL MADARIAGA

Ruta 74 km 26,5  
**Gabriel Inglera**  
Cel. (02267) 15 53 5459  
e-mail: [jinglera@cagrauch.com.ar](mailto:jinglera@cagrauch.com.ar)

## CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

**PRESIDENTE**  
Raúl Arturo Romero

**VICE PRESIDENTE**  
Guillermo G. Goyeneche

**SECRETARIA**  
María Delfina Aguerre

**PRO SECRETARIO**  
Juan Carlos Arano

**TESORERO**  
Gastón Belaunzarán

**PRO TESORERO**  
Hernán Patricio Beherán

**VOCAL TITULAR**  
Francisco Bernardo Buduba

**VOCAL TITULAR**  
Bernardo Rubén Aguerre

**VOCAL TITULAR**  
Guillermo Alberto Otegui

**VOCAL SUPLENTE**  
Mariano Alberto Alonso

**VOCAL SUPLENTE**  
Pedro Roberto Cabrera

**VOCAL SUPLENTE**  
Facundo Ferrara

**SÍNDICO TITULAR**  
Elbio Néstor Laucirica

**SÍNDICO SUPLENTE**  
Marcelo Gaztambide

## LA HUELLA ECOLÓGICA

La “huella ecológica” relaciona la extracción de recursos y la velocidad con la que contaminamos con la capacidad de regenerar esos recursos. Bajo este concepto dijo el Ingeniero que “hoy estamos liberando un 70% más de tóxicos de lo que el planeta puede regenerar”. Planteó que “¿cómo puede ser esto?, que ¿cómo puede darse esta situación?” y respondió que “el planeta tenía guardado ciertos recursos que estaban disponibles pero se comenzaron a utilizar hace relativamente poco tiempo, como por ejemplo el petróleo”.

Volviendo al tema de la “huella ecológica” dijo que Argentina es el segundo país -en una escala internacional- con mayor superficie cultivable; es el cuarto país con mayor disponibilidad de agua dulce y el segundo país con mayor rendimiento en productividad.

## Sustentabilidad significa que la tierra siga recibiendo a sus habitantes

El día 6 de junio estuvo en Rauch un representante de Aapresid, el Ing. Nicolás Bronsovich brindando una charla para estudiantes del nivel secundario. Esta actividad estuvo organizada por el recientemente renovado Círculo de Ingenieros Agrónomos de Rauch y auspiciada por la Sociedad Rural de Rauch, las Cooperativas Agrícola Ganadera y Agropecuaria e Industrial y la Municipalidad.

Con una dinámica propuesta, el Ingeniero Bronsovich inició su disertación considerando que “la energía solar es la que tenemos para vivir, así como las plantas tienen la capacidad de convertirla y liberan oxígeno, así el hombre convierte la energía con la agricultura desde hace miles de años”.

Para dar una impresión de las dimensiones que abarca la agricultura hoy, explicó que en la actualidad somos “7.600 millones de habitantes mientras que en el año 2050 el planeta va a albergar 9.500 millones y todos nos nutrimos de la agricultura”.

Con interesantes gráficos fue ilustrando que “hoy se cultivan 1,5 millones de hectáreas de toda la tierra mientras que producimos alimentos en la piel del planeta ya que solo se utiliza el primer

horizonte de la tierra, siendo éste una delgada capa de superficie”.

A continuación explicó el concepto de sustentabilidad, diciendo que “significa que la tierra siga recibiendo a los habitantes, con sus demandas sociales y en equilibrio con el desarrollo económico”.

Planteó entonces las “Buenas Prácticas Agrícolas como son la no remoción del suelo; la rotación de cultivos; la nutrición balanceada; el manejo eficiente de fitosanitarios; el manejo integrado de plagas”.

Este encuentro con las jóvenes ha sido una interesante iniciativa del Círculo de Agrónomos que se proyecta de esta manera a la comunidad de Rauch. 



sobre las nuevas tecnologías de aplicación en caminos rurales y también sobre construcción de caminos rurales tranqueras adentro de los establecimientos.

Antes del mediodía, el Ministro de Agroindustria Leonardo Sarquis, manifestó su preocupación por el tema de caminos e informo sobre la iniciativa presentada por el Gobierno provincial para mejorar 12 mil kilómetros en los próximos dos años, destacando el trabajo conjunto entre el sector publico y privado.

Por la tarde , se presentaron casos de mantenimiento de caminos rurales de manera exitosa, como en el caso de Laprida y San Cayetano, en donde los intendentes Alfredo Fischer y Miguel Gargaglione respectivamente expusieron como llevan adelante el trabajo de mantenimiento de caminos rurales desde dichos municipios.

Mas tarde se presentaron casos exitosos, pero con gestion publico -privada , como el caso de Tres Arroyos, Coronel Suarez y Tandil.

En la presentación de estos casos, no fueron casuales los aplausos que recibió Carlos Sánchez, intendente de Tres Arroyos, donde con participación de productores, encontró después de muchos años un modelo efectivo para mantener de manera óptima los caminos del distrito. "La tasa vial tiene que ir a los caminos rurales", sentencio Sanchez, algo que no es compartido por aquellos municipios que no pasan una sola maquina en el lapso de un año.

En los últimos bloques se repasaron los aspectos jurídicos, a cargo de Juan Pedro Merbilhaa sobre la ley 13010 que afecta recursos al mantenimiento de caminos provinciales y la tasa que recauda para el mantenimiento de caminos rurales municipales.

Y también la importancia de los caminos rurales para territorios tan extensos como el de La Pampa y Buenos Aires desde el punto de vista geopolítico, social y productivo. En tal sentido se expuso la

problemática del arraigo joven por intermedio de Federico Conforti, presidente del Ateneo CARBAP y un trabajo realizado por el Ateneo.

Tanto el Vicepresidente Carlos Sere, como el Tesorero de CARBAP Horacio Salaverri , expusieron la importancia de los caminos rurales tanto para el desarrollo social local y regional, como para la proyección productiva para el mundo.

En el cierre, el Coordinador General del Simposio Roberto Cittadini presento las conclusiones junto al presidente de la Sociedad Rural de Rauch Federico Petreigne y el presidente de CARBAP Matias de Velazco, quien destaco que "Aquí, además de la producción, está en juego el arraigo en el campo, con familias complicadas por los problemas de acceso a caminos viales y otros servicios imprescindibles".

El Simposio se enmarco en el reclamo por las TECS, (Transitabilidad, Electrificación, Conectividad y Seguridad) en ámbitos rurales, sobre la cuales la entidad entrego hace dos años a ambas administraciones provinciales carpetas con inquietudes y propuestas sobre el tema. 



## ¿Sabía usted que en 1953 definimos nuestros objetivos?

*Pese a la elección de una Metodología de Trabajo distinta, las Cooperativas no difieren demasiado de las compañías de capital privado, en lo referido a objetivos, ya que también tienen que definir su Objeto o Razón Social, planteando distintos objetivos y dictados por la decisión mayoritaria de sus socios.*

### Importancia de los objetivos

Siempre que se comienza algo se debe pensar en algo central para obtener mejores resultados, y eso es lo que normalmente conocemos como "objetivos".

Los objetivos son las razones por las cuales estaremos llevando a cabo esa acción a largo, mediano o corto plazo.

La importancia de los objetivos reside entonces en el hecho que permitirá que nos ordenemos mejor, para saber cómo trabajar o actuar, qué cosas o resultados buscar.

Entendemos por objetivo a aquello que quiere ser alcanzado o logrado.

Así, siempre que uno realiza alguna actividad, ya sea voluntaria o espontánea, tiene como finalidad la obtención de cierto tipo de objetivo.

Los objetivos pueden ser más o menos claros dependiendo de cada situación y particular escena, pero siempre están.

Hay acciones que requieren cierta previsión respecto de los objetivos, ya que pueden requerir mucho más trabajo, tiempo o capital invertido, más expectativas. Esto es muy común cuando hablamos de proyectos o tareas laborales que pueden significar meses de trabajo y de dedicación.

Los objetivos son importantes porque son lo que nos hace movilizarnos de una manera u otra.

\* Qué es el objeto social de la empresa ?

El objeto social, es decir, la expresión de la actividad o actividades a las que se va a dedicar la sociedad constituye uno de los puntos que, como contenido mínimo, deben recoger los Estatutos sociales.

En nuestro caso en particular, estos OBJETIVOS fueron definidos y expuestos el 26-04-1953, el día de fundación de la Cooperativa.

Es importante siempre tenerles presente para conducirnos como asociados dentro de la empresa cooperativa, enmarcados en la Ley y en nuestros Estatutos.

Por razones de espacio no transcribiré los mismos, no estoy proponiendo modificaciones ni revisiones, a los mencionados Objetivos.

Están descriptos en el art.5 de nuestros Estatutos, recomiendo encarecidamente su lectura, esto generará una apertura en la forma de pensar nuevamente nuestra cooperativa, en aspectos referidos a la oferta de distintos servicios y/o productos para nuestra comunidad hoy a 65 años de su creación, habida cuenta del impacto que tiene nuestra cooperativa en la sociedad y economía de Rauch, apelando a la imaginación, creatividad y audacia que tuvieron aquellos productores del 1953. 

*Raul Arturo Romero*

**El 30 de mayo en la Sociedad Rural de Rauch**

## *Con todo éxito se realizó el Simposio de Caminos Rurales*

*La Sociedad Rural de Rauch junto a CARBAP organizaron este encuentro que concentró el interés de los más diversos ámbitos de la comunidad rural. Estuvieron presentes políticos, funcionarios de toda órbita, técnicos, representantes, dirigentes, productores y usuarios de los caminos.*

El encuentro organizado por CARBAP - Confederación de Asociaciones Rurales de Buenos Aires y La Pampa- y la Sociedad Rural de Rauch , reunió en la sede de esta última a más de 400 asistentes entre productores, funcionarios y usuarios de caminos rurales de Buenos Aires y La Pampa.

El presidente de CARBAP Matias de Velazco, al respecto expuso "Desde CARBAP proponemos que se vaya avanzando hacia una equidad entre la gente del campo con la de la ciudad, y que lo que se paga en impuestos y tasas municipales se traduzca en mejoras reales de infraestructura. El 60 % de la red vial bonaerense está en muy mal estado de transitabilidad". El Simposio contó con varios bloques

temáticos. En la apertura el intendente de Rauch Maximiliano Suescun junto al Pte de CARBAP y de la Sociedad Rural de Rauch dio la bienvenida a los asistentes.

El Simposio contó con varios bloques temáticos. El primer bloque expuso el trabajo que vienen desarrollando las provincias, el cual fue informado por los titulares de ambas Administraciones Viales, tanto de la provincia de Buenos Aires, Mariano Campos como de La Pampa Jorge Etchichury. Se mostró la situación de ambas provincias, las obras previstas y los plazos de ejecución.

En el Segundo Bloque participaron los integrantes de la Asociación Argentina de Carreteras , quienes expusieron





En la fotografía Jorge González ganadro de 5 bolsas ACA por sorteo, Horacio González, Daniel y Guillermo Gartía.



El Intendente de General Madariaga Esteban Santoro junto a Susana Guerrero y el periodista Maximiliano Montenegro.



Fernando Macchi y Fermín Arostegui en un momento de la reunión



Intercambiando opiniones de la conferencia con el consejero Francisco Buduba, el Dr. Arturo Romero y la Sra. Delfina Aguerre, presidente y secretaria del Consejo de Administración de la Cooperativa Agrícola Ganadera de Rauch.

## Maximiliano Montenegro

Periodista. Licenciado en Economía (UBA). Actualmente forma parte del staff en el programa Animales Suelto, que conduce Alejandro Fantino en América TV. Además escribe como columnista económico en el diario El Cronista Comercial .

Fue distinguido con 3 Martín Fierro al mejor programa periodístico económico por cable por Plan M en 2017 y Lado Salvaje en 2007 y 2008. Premio Konex 2017 a las 5 personalidades destacadas del periodismo en televisión de los últimos 10 años. Premio TEA por su labor televisiva en Día D, premio ETER de la radio, como mejor columnista especializado (Radio del Plata, 2005) y el premio Citibank al periodismo económico en gráfica (1993)

En televisión, fue el conductor de 23PM (2017), Plan M y Plan M Económico (2010 - 2016) . Periodista Económico en el programa Periodismo Para Todos (2016). Co - condujo Tres Poderes junto a Reynaldo Sietecase y Gerardo Rozín (2007-2009) y Lado Salvaje (2004/7, por América TV.

## Quedó inaugurada la Sucursal de General Madariaga

Con una concurrida audiencia, la Cooperativa invitó a sus socios y clientes a escuchar al economista Maximiliano Montenegro así dejó formalmente inaugurada la nueva sucursal.



En las fotos de abajo, primero Gustavo Gascue, Gerente de Comercialización y Logística de la Cooperativa: Adolfo Palomeque, Luis Giménez y Jorge Anderi.





LOS INVITADOS

En la página anterior se ven imágenes del disertante Maximiliano Montenegro; abajo el Gerente General de la Cooperativa Francisco Balestrini junto a los Ingenieros Agrónomos José Luis Iturralde y Lisandro Dumón. Al pie, el Presidente del Consejo de Administración Dr. Arturo Romero junto a un asistente.



En las imágenes de la izquierda el Contador Ignacio Elías, José Luis Fernández Encargado de Mantenimiento de Plantas con sede en Rauch, abajo Guillermo Soto y Hernán Correa.

Al pie, a la izquierda: Lucas Cordone del Servicio de Noticias Madariaga y Mario Goñi junto a un asistente.



Abajo: el Ingeniero Rodolfo de Ortúzar, Juan Amendolara y el Técnico Zonal de Semillas de ACA, Ing. Agr. Luciano Sosa.

En esta página, Catalina Melón Gil y María Emilia Irastorza junto a una asistente. Al lado: Hernán Correa de Nutra, Guillermo Goyeneche Vice Presidente del Consejo de Administración y Fermín Arostegui.



En la segunda línea de fotos: Los Ing. Agr. Juan Amendolara de Cereales Azul, Lisandro Dumón y Luciano Sosa de ACA. Al lado: Jorge Tiberio y Jorge Giménez. Al lado: Cristian Mircovich y Jacobo Laffrentz.



En la página 7 arriba: el Coordinador de Sistemas, Nicolás Escribal, José Luis Fernández, Laureano Marcchetti de Seguros, Gastón Belío de Nutra y Belén Di Nápoli administrativa de Cereales de la Casa Central.



Abajo: Montenegro, Balestrini, el Intendente de Madariaga y el Encargado de la Planta de Madariaga, Gabriel Inglera



Al lado: Maximiliano Montenegro, Tomás Lanús, Dr. Hallier y Fernando Haguinaga

